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______________________________________________________________________________ 

F_Ö_R_D_E_R_B_A_N_D 

NACHRICHTEN JANUAR 2024 
 
Liebe Mitglieder, liebe Interessierte 

Im September letzten Jahres konnten wir in Gabris das 10jährige Bestehen des Verein Förderband 

feiern. Seit dem Start des Vereins im Oktober 2013 waren es bewegte Jahre des Suchens und Experi-

mentierens, mit Auf- und Umbrüchen. Aufgrund der Veränderungen war es auch Zeit, dem Verein 

Förderband eine für die aktuellen Chancen und Herausforderungen angepasste Ausrichtung zu geben. 

Die dazu nötige Statutenänderung wurde vom Vorstand sorgfältig vorbereitet und von der Mitglieder-

versammlung vom 24. Sept. 23 einstimmig bestätigt.  

Die jährliche Zusammenkunft in Gabris hat sich mittlerweile zu einer schönen Tradition entwickelt. 

Eine Mischung aus Auseinandersetzung zu aktuellen Fragen rund um Landwirtschaft, Ernährung und 

Ökologie, und auch ein Ort für Gespräche, Austausch und kulturelle Impulse.  

Schon jetzt sei angekündigt: am 8. September 

2024 findet das nächste Herbstfest und Gabris-

Gespräch statt – ihr seid dazu alle herzlich einge-

laden! Danke fürs Vormerken des Termins! 

Im Jahr 2024 werden die Wogen rund um Land-

wirtschaft, Ökologie und Biodiversität wieder 

hoch gehen. Es ist auch höchste Zeit, denn die 

Biodiversität ist in der Schweiz besonders stark 

gefährdet. Die Roten Listen der aussterbenden 

oder bedrohten Arten sind länger als in allen un-

seren Nachbarländern. Mit dem Verlust von Tie-

ren, Pflanzen und Mikroorganismen geht auch 

unsere Lebensgrundlage verloren. Diesen Som-

mer gelangt die Volksinitiative «Für die Zukunft 

unserer Natur und Landschaft» (Biodiversitätsini-

tiative) zur Abstimmung.  

Das Podium mit Sandra Reinhart, Kantonsrätin und Fraktionspräsidentin GRÜNE Thurgau, Roland Heu-

berger, Bio-Landwirt und Matthias Hui, Moderation, anlässlich des letzten Gabris-Gesprächs hatte ge-

zeigt: eine ökologisch, sozial und wirtschaftlich nachhaltige Landwirtschaft braucht dringend die nöti-

gen gesetzlichen Rahmenbedingungen. Es stehen grosse Herausforderungen an und die bevorste-

hende Volksabstimmung spielt diesbezüglich eine wichtige Rolle, nicht zuletzt auch zur breiten Sensi-

bilisierung.  

Welche Rolle kann der Verein Förderband in Zukunft einnehmen und welche konkreten Aufgaben 

können wir als Verein leisten, um Biodiversität in der Landwirtschaft zu fördern? Die aktualisierten und 

im September 23 von der Mitgliederversammlung bestätigten Statuten sagen:  

Der Zweck des Vereins ist die Förderung von Biodiversität in der landwirtschaftlichen Produktion in 

Gabris und Umgebung. Der Verein fördert das Verständnis für nachhaltige landwirtschaftliche Pro-

duktion und die Vermittlung von Einsatzmöglichkeiten für Freiwillige bei Projekten zur Förderung der 

Biodiversität. 

Die Biodiversität in der Landwirtschaft zu fördern, ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe. Es braucht 

ein Miteinander von allen, von LandwirtInnen und KonsumentInnen, urbaner und ländlicher Bevölke-

rung. Der Verein Förderband und seine Mitglieder sind in der Lage, die Funktion von Brückenbaue-

rInnen zu übernehmen und sich dafür einzusetzen, dass konkrete Projekte mittels der Mitarbeit von 

Freiwilligen und Interessierten angegangen und umgesetzt werden.  

 

Appenzeller Jodelchörli Winterthur am Herbstfest vom  

24. Sept. 23 in Gabris, Foto: Förderband 
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Warum wir als Verein in einer guten Ausgangslage sind, eine Brü-

ckenbauerfunkton in Sachen Förderung von Biodiversität einzuneh-

men: 

Sekundarschule Sonnenhof in Wil 

Foto: Förderband, Aug. 23 

 

Unsere Ziele für 2024:  

wir bieten mindestens einmal monatlich einen Aktionstag an. In der Beilage findet ihr den Flyer. Mit 

diesen Aktionstagen wollen wir ein Zeichen setzen: Förderung von Biodiversität in der Landwirtschaft 

geht uns alle an – und viele von uns sind in der Lage, einen Beitrag zu leisten. Gemeinsam und praktisch 

Hand anzulegen, schafft Beziehung mit der Natur und fördert den Austausch untereinander.  

Zusätzlich zu diesen Aktionstagen bieten wir für Gruppen, insbesondere Schulklassen, einzelne Pro-

jekttage an. Diese dienen dazu, Wissen zu vermitteln und praktische Erfahrung zu machen im Schaffen 

von Lebensräumen für diverse Tier- und Pflanzenarten. 

Fördern von Hochstammbäumen in der Landschaft: seit 2022 bieten wir soge-

nannte Baumpatenschaften an. Interessierte können die Patenschaft für einen 

Hochstammbaum übernehmen. Von den insgesamt 50 neu gepflanzten Hoch-

stammbäumen (div. Feldbäume und Edelkastanien) haben bereits die Hälfte 

eine Patin, einen Paten gefunden. Das Modell der Baumpatenschaften ist für uns 

ein Experiment, wie in Zukunft der Anbau von Hochstammbäumen massiv geför-

dert und unterstützt werden kann. Hochstammbäume in der Landschaft zu haben, 

ist ein wichtiger Beitrag zur Stärkung der Biodiversität. Hochstammbäume haben 

im Zusammenhang mit dem Klimawandel eine besondere Bedeutung. Sie bieten 

Schutz vor austrocknenden Winden und fördern ein angenehmes Mikroklima.  

 

Ein grosses Dankeschön 

Wir sind sehr dankbar für die Freundschaft mit Walter und Eleonor Schnetzler. Walter hatte sich mit 

viel Engagement und Freude für die Anliegen des Vereins eingesetzt und den Ausbau der Infrastruktur 

auf dem Hof Gabris fachlich beraten und unterstützt und unzählige Stunden dafür eingesetzt. Walter 

ist am 4. Dezember 2023 gestorben. Wir drücken Eleonor und ihrer Familie unser herzlichstes Mitge-

fühl aus.  

Bitte nicht vergessen: 

F_Ö_R_D_E_R_B_A_N_D_ _ _JAHRESBEITRAG 2024 

Ordentlicher Jahresbeitrag 2024 CHF 30.- 

Solidaritätsbeitrag 2024 CHF 100.- 

Bitte überweist den Mitgliederbeitrag mittels beiliegenden Einzahlungsscheins.  

IBAN CH42 0900 0000 6152 1044 4, Verein Förderband Gabris, 9515 Hosenruck 

Vielen Dank im Voraus.  

Wir danken euch für euer Interesse, eure Anregungen und freuen uns auf den weiterführenden Aus-

tausch im 2024.  

Mit herzlichen Grüssen 

Reginald Langford, Präsident Verein Förderband 

 

- Der Hof Gabris hat die nötige Infrastruktur für das Anbieten von 

Aktions- und Projekttagen in Gabris und Umgebung 

- Wir sind gut vernetzt mit div. LandwirtInnen in der Region 

- Die Mitglieder des Vorstands verfügen über fachliche und metho-

dische Erfahrung, um Projekt- und Aktionstage zu planen und an-

zuleiten 

- Der Verein ist gut vernetzt mit befreundeten Organisationen, die 

über zusätzliches Wissen und die nötige Erfahrung verfügen, u.a. 

Pro Natura Thurgau, WWF Ostschweiz, bienen schweiz, bee’n’bee, 

aber auch mit dem Amt für Raumentwicklung des Kt. Thurgau 

- Mit den bisherigen Aktions-und Projekttagen konnten wir wichtige 

Projekte umsetzen und einen sichtbaren Beitrag leisten – auf die-

sen Erfahrungen wollen wir weiter aufbauen 

 

 

 

 

 


